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提案人：鍾孔炤  林靜儀 

連署人：吳焜裕  陳曼麗  黃秀芳 

主席：請衛福部健保署黃署長說明。 

黃署長三桂：主席、各位委員。謝謝鍾委員，我們贊成鍾委員的提案，鍾委員提案的第 2 項倒數第

二行，原來是「建請健保署於下一期審查作業會中提出對於急診加開類流感門診之可行獎勵方

案」，文字是不是可以稍微改一下？建議改為「請健保署於下一期審查作業會中提出對於類流

感之可行因應方案」？把文字稍微做確認一點。 

主席：請問鍾委員可以嗎？ 

鍾委員孔炤：（在席位上）他是把「急診」兩個字刪除了。 

黃署長三桂：我們的範圍更大。 

鍾委員孔炤：（在席位上）「獎勵」兩個字也刪掉了。 

黃署長三桂：向委員報告，我們改成這樣以後，整個範圍包括急診、門診都在裡面，連委員的意思

都包括在裡面了。 

鍾委員孔炤：（在席位上）為什麼要把「獎勵方案」中「獎勵」二字拿掉呢？ 

黃署長三桂：我們改成因應方案…… 

鍾委員孔炤：我最主要就是針對這一端辛勞的醫護人員，你們之前也特別規劃了獎勵金，因為因應

這次的流感，特別要針對這些醫護人員，尤其是急診室的這些人員…… 

黃署長三桂：沒問題，我們遵照委員的意思。 

主席：我想鍾委員只想聚焦在這一次的流感急診。 

黃署長三桂：我們尊重委員的意思，就用「獎勵方案」。 

主席：好，那文字就不做修正，第 8 案照案通過。 

進行第 9 案。 

9、 

鑒於國內中藥材約九成左右均仰賴大陸地區及其他國家進口，該等進口之中藥材常發現有異

常物質（農藥、重金屬等）殘留量過高，危害國人用藥安全及健康甚鉅。經查，國內目前許多

原住民族地區土地適合種植中藥材及原生藥用植物，爰建請衛生福利部會同行政院農業委員會

及行政院原住民族委員會共同研擬原住民保留地種植中藥材計畫，協助原住民族人栽種中藥材

及原生藥用植物，俾利族人改善其經濟狀況及提升原住民族地區土地利用價值，並確保中藥材

之品質。是否有當？敬請公決。 

提案人：陳 瑩 

連署人：吳玉琴  黃秀芳 

主席：請問各位，對本案有沒有意見？ 

陳委員瑩：（在席位上）我對他唸的有意見，倒數第四行是協助「原住民」「族人」，不是「原住

民族」「人」。 

主席：好，請議事人員下次要注意，是「原住民」「族人」。 
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第 9 案照案通過。 

陳委員瑩：（在席位上）倒數第三行「研擬原住民保留地」改成「原住民地區土地」。 

主席：我們拿到的版本，文字已經修改了。 

陳委員瑩：（在席位上）謝謝，可是我這邊沒有改，唸的時候也沒有。 

主席：有，都是修改過的文字。 

陳委員瑩：（在席位上）倒數第三行要不要再唸一次，我確認一下文字。 

主席：所以是倒數第三行，不是倒數第二行？ 

陳委員瑩：（在席位上）倒數第三行改為「研擬原住民地區土地」。 

主席：算起來應該是倒數第四行，把「原住民保留地」再改成「原住民地區土地」，對嗎？ 

陳委員瑩：（在席位上）對，可以再唸一下嗎？ 

主席：我再次宣讀倒數第四行修改後文字如下：研擬原住民地區土地種植中藥材計畫。第 9 案照剛

才宣讀修正的文字通過。 

進行第 10 案。 

10、 

近幾年，台灣飽受流感威脅，政府應全面檢討疫苗接種政策。中央流行疫情指揮中心應於疫

情預見將超過過去 3 年，重症發生在不同族群（例如今年是中壯年）、死亡率較高時，即應啟

動。爰此，針對啟動應變醫院機制之時機，要求衛福部於一週內向立法院社會福利及衛生環境

委員會，提出檢討報告。 

提案人：劉建國  王育敏 

連署人：黃秀芳  吳玉琴 

主席：主管機關有沒有意見？ 

郭署長旭崧：（在席位上）報告主席，剛才說要提出檢討報告，部長都已經承諾要做了，因為現在

處於作戰狀況，一個禮拜時間是稍微緊一點，假使可以修正為一個月，對我們而言協調起來會

比較周延。 

主席：好，我想現階段還是防疫優先，檢討報告如果需要一個月，那就請你們一個月內送來。第

10 案修正通過。 

進行第 11 案。 

11、 

有鑑於疾病管制署依據去年二月世界衛生組織（WHO）之 2015-2016 年北半球流感疫苗病毒

抗原組成分建議，104 年度採購之流感疫苗為 3 價型（2 種 fluA+1 種 flu B）。然 228 連假後，B

型流感病例增加，恐造成另一波流感疫情之大爆發。而之前 100 年底至 101 年初的流行季，就

是因為公費疫苗預測「失準」，使得 B 型流感併發症患者大幅增加，造成全台 1,034 人罹病，

103 人死亡！爰建請衛生福利部應寬列公費流感疫苗採購經費，採購四價（2A+2B）流感疫苗，

以維護國人權益。 

提案人：陳宜民 


